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Kurzfassung 

Aus der Literatur sind zahlreiche Verfahren zur schnellen Veraschung von Partikelfiltern be-

kannt. Es ist jedoch weitestgehend ungeklärt, wie sich diese Verfahren in Kombination mitei-

nander verhalten und welches dieser Verfahren zu der realitätsnahesten Asche führt. Da 

auch die Einflussgrößen auf die Ascheentstehung nicht vollständig geklärt sind, werden Par-

tikelfilter im Rahmen dieser Arbeit in einem definierten Zyklus aus mehreren Betriebspunkten 

auf unterschiedliche Art verascht. Die erste Veraschung erfolgt ohne Maßnahmen zur erhöh-

ten Einbringung von Asche mit einem Low-SAPS-Öl. Die auf diese Weise erhaltene Asche 

dient als Referenz und wird im Weiteren mit den untersuchten Verfahren verglichen. 

Es werden dabei folgende vier Verfahren untersucht: 

1. Erhöhung des Sulfatascheanteils im Motoröl 

2. Brennergestützte Aschezugabe 

3. Öleinspritzung in den Ansaugkanal 

4. Kraftstoffdotierung 

Die Schnellveraschungen erfolgen im gleichen Zyklus und mit demselben Motor wie der Re-

ferenzlauf. Dadurch ist ein direkter Vergleich der einzelnen Verfahren möglich. Die bei den 

einzelnen Verfahren entstehende Asche wird hinsichtlich des Ablagerungsortes, der Asche-

morphologie und -zusammensetzung, der Wiederfindungsrate, des Differenzdrucks und des 

maximal erzielten Raffungsfaktors bewertet und mit der Referenz verglichen. 

Darüber hinaus werden Schaumfilter mit einem nachgestellten großmotorischen Abgas mit 

Asche beladen und auf ihre Eignung am Großmotor geprüft. 
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Abstract 

There are numerous methods for rapid ashing of particulate traps known from literature. 

However, it is largely unknown how the results of rapid ashing processes are compared with 

each other and which one generates the most realistic ash. Since the influencing variables 

on the ash formation are not yet fully understood, a particle filter in a defined cycle is ashed 

at several operating points within the framework of this work. The first ashing takes place 

with Low SAPS oil without any methods to increase the quantity of produced ash. The ob-

tained ash is used as a reference and is compared hereinafter with the process examined. 

The following four methods will be studied: 

1.  Increase of sulfated ash level in the engine oil 

2.  Burner generated ash addition 

3.  Oil injection into the intake manifold 

4. Fuel doping 

The rapid ashing processes are run in the same test cycle and with the same engine as the 

reference run. Thus, a direct comparison of the different methods is possible. The resulting 

ash is evaluated in terms of deposition, morphology and composition, recovery rate and dif-

ferential pressure. Next to this, the time saving factor is calculated and compared to the ref-

erence. 

In addition foam filters are loaded with ash with a simulated large bore engine exhaust. So 

the suitability is proved for these large bore engines. 
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